

Communiqué de Presse

Programme Positive Action Community Grants de ViiV Healthcare France - Lauréats de l'appel à projet destiné aux associations de lutte contre le sida pour améliorer l'accès au dépistage du VIH

Rueil-Malmaison, France, le 12 septembre 2022 - Le laboratoire ViiV Healthcare a souhaité poursuivre l'initiative "Positive Action Community Grants de ViiV France" afin de proposer des financements qui permettent aux associations françaises de lutte contre le VIH/sida d'apporter une réponse concrète au contexte actuel de l'épidémie en France.

Ce septième appel à projets, lancé le 25 avril 2022, était exclusivement orienté sur l'amélioration du dépistage en France, action fortement touchée et en recul dû à la crise du Covid-19.

Le laboratoire ViiV Healthcare souhaite ainsi s'associer aux initiatives qui ont lieu à l'échelle nationale, afin que les parties prenantes puissent être à même de tenir les engagements internationaux qui visent, à l'horizon 2030, à ce que 95 % des personnes infectées par le VIH connaissent leur statut sérologique. ViiV Healthcare est depuis de nombreuses années, très investi aux côtés des associations de patients, avec sa place de Laboratoire Préféré des Patients depuis 2013, selon l'étude Patients View*.

Les associations lauréates ont été sélectionnées par un comité indépendant externe composé d'experts scientifiques : Dr Anne Simon (Pitié-Salpêtrière), Dr Laurence Bocket (CHRU Lille), Dr Christine Jacomet (CHU Clermont-Ferrand), Dr Marion Dollat (Hôpital Bichat - Claude-Bernard, Paris), Dr Benjamin Rossi (Hôpital Robert-Ballanger - Aulnay-sous-Bois).

Parmi les 19 associations ayant soumis un dossier de candidature, 9 associations de lutte contre le sida et axées sur des communautés spécifiques ont été retenues :

- **ALS, Lyon**

Améliorer l'accès et le recours au dépistage des personnes migrantes, dont des HSH, en vue d'identifier les personnes ignorant leur séropositivité au VIH, au VHC et au VHB.

- **AREMEDIA, Paris**

Contribuer à lutter contre l'épidémie non diagnostiquée de VIH, parmi les populations clés des HSH nés à l'étranger, multipartenaires en augmentant la proportion de personnes dépistées grâce à une offre adaptée de dépistage, couplée à une démarche « d'aller vers » ces populations, et en réduisant le délai entre la contamination éventuelle et le diagnostic.

- **BAMESSO ET SES AMIS, Le Blanc-Mesnil**

Agir activement pour la prévention, la promotion et la médiation en santé, principalement la santé sexuelle vie affective et reproductive, au plus près des Séquano-Dionysiens, afro-caribéens en situation de vulnérabilité, de précarité et éloignés du système de santé.

- **BUS DES FEMMES, Paris**

Proposer des actions communautaires de santé publique pour les personnes qui se prostituent en renforçant les capacités des TDS face au VIH et IST par des actions de prévention, en favorisant l'accès au soin par une action d'aller vers pour amener vers le soin et le dépistage et en accompagnant les personnes vivant avec le VIH, le VHB et le VHC.

- **CABIRIA, Lyon**

Améliorer l'accès au dépistage VIH et IST des personnes hispanophones, cis et transgenres, exerçant la prostitution sur Internet.

- **COMITÉ DES FAMILLES, Paris**

Participer à la diminution de l'épidémie VIH/sida auprès des personnes précaires originaires d'Afrique Sub-Sahariennes et favoriser un accès rapide aux soins.

- **GRISÉLIDIS, Toulouse**

Favoriser l'accès au dépistage du VIH et des IST avec les TDS dans les zones blanches d'Occitanie. Mener des actions de santé communautaire sur le terrain, afin de mieux informer et proposer un accompagnement adapté vers le dépistage et les soins. Développer nos actions de prévention.

- **NOUVELLE AUBE, Marseille**

Réduire les inégalités sociales de santé sur le territoire par la prévention et la réduction des risques et des Dommages auprès des PPSMJ (personnes en situation de grande précarité placées sous-main de justice (jeunes adultes) et sortants de prison.

- **TEMPO, Grenoble**

Ecouter et accompagner les personnes atteintes par le VIH/hépatites et leurs proches en procurant un soutien psychologique, des conseils diététiques, en passant par l'aide aux démarches administratives avec l'objectif est de diminuer l'épidémie cachée.

A propos de Positive Action

Positive Action, créé en 1992, est le premier programme d'un laboratoire pharmaceutique à soutenir les communautés affectées par le VIH et le sida pour permettre d'atteindre l'objectif de l'ONU: mettre fin au SIDA d'ici 2030

ViiV Healthcare a poursuivi ce programme afin de travailler avec les communautés les plus vulnérabilisées par cette infection, et notamment les jeunes, les jeunes-filles et les femmes, les travailleurs du sexe, les hommes ayant des relations sexuelles avec les hommes, les personnes transgenres, les utilisateurs de drogues injectables, les personnes sans abri et les personnes incarcérées. Nos programmes visent à soutenir des actions d'éducation, de prévention, d'accès aux soins et aux traitements, par exemple en soutenant l'information sur les connaissances de base sur les traitements et l'engagement communautaire et clinique.

A propos de ViiV Healthcare

ViiV Healthcare est une entreprise mondiale spécialisée dans le VIH créée en novembre 2009 par GlaxoSmithKline (bourse de Londres : GSK) et Pfizer (bourse de New York : PFE) pour proposer des innovations dans les traitements et les soins aux personnes vivant avec le VIH ainsi qu'aux personnes risquant d'être infectées par le VIH. Shionogi a rejoint l'entité en octobre 2012. L'objectif de l'entreprise est de s'intéresser plus profondément et plus largement au VIH/SIDA qu'aucune autre entreprise ne l'a fait jusqu'à présent, de recourir à une approche innovante pour apporter de nouveaux médicaments efficaces dans le traitement et la prévention du VIH et de soutenir les communautés touchées par le VIH.

Pour obtenir de plus amples informations sur l'entreprise, sa direction, son portefeuille de produits, son pipeline et son engagement, veuillez consulter le site viivhealthcare.com/fr.

HSH : Hommes ayant des rapports Sexuels avec des Hommes

TDS : Travailleur Du Sexe

*L'enquête Patients View 'The Corporate Reputation of Pharma in 2021' a été réalisée entre novembre 2021 et février 2022, recueillant l'opinion de 2150 groupes de patients sur les performances de l'industrie pharmaceutique en 2021 (évaluation de 47 entreprises pharmaceutiques sur la base de 10 indicateurs).

Contacts presse : agence PRPA

Danielle MALOUBIER & Damien MAILLARD

06 80 28 47 70 / damien.maillard@prpa.fr / danielle.maloubier@prpa.fr